

## Rapport sur le développement humain 2010 : la vraie richesse des nations, les chemins du développement humain

### Programme des Nations Unies pour le Développement

New York : PNUD, 2010 – 88 p.

Source : PNUD,

[http://hdr.undp.org/en/media/HDR\\_2010\\_FR\\_Complete.pdf](http://hdr.undp.org/en/media/HDR_2010_FR_Complete.pdf)

Tags : Société | Développement humain | Maroc

Le rapport du PNUD sur le développement humain fête son 20<sup>ème</sup> anniversaire. En effet, le premier rapport de l'institution onusienne a été publié en 1990, introduisant pour la première fois une approche multi-indicateurs en rupture avec les approches classiques qui faisaient du revenu par habitant le principal critère en matière de mesure du développement des nations.

Le rapport fait le bilan de deux décennies de mesure de développement humain et de l'évolution de ce concept dans le temps. Il introduit trois nouveaux indices : premièrement, un indice de développement humain ajusté aux inégalités (IDHI), qui pondère les valeurs de l'IDH national en fonction du degré d'inégalités constatées en termes de santé, de niveaux de scolarisation et de répartition des revenus. Deuxièmement, un indice d'inégalités de genre (IIG) qui tient compte du déficit dû aux disparités de genre dans trois dimensions, à savoir, la santé de la mère, l'autonomie des femmes et le taux d'activité sur le marché de l'emploi. Troisièmement, un indice de pauvreté

multidimensionnelle (IPM) qui identifie les déprivations existant dans les dimensions que sont la santé, la scolarisation et les conditions de vie.

Concernant l'IDH, le Maroc figure parmi les 10 pays ayant fait, en deux décennies, les progrès les plus notoires. Les neuf premiers de la liste sont : Oman, Chine, Népal, Indonésie, Arabie saoudite, RDP Lao, Tunisie, Corée du Sud, Algérie.



En tête du classement mondial figurent, respectivement, la Norvège, l'Australie, la Nouvelle-Zélande, les États-Unis, l'Irlande, le Lichtenstein, les Pays-Bas, le Canada, la Suède et l'Allemagne.

S'agissant du classement mondial par IDH, le Maroc est passé de la 130<sup>ème</sup> à la 114<sup>ème</sup> place. Cette progression est la conséquence des politiques sociales mises en œuvre par le Royaume et leur renforcement depuis le lancement de l'Initiative Nationale de Développement Humain. Le rapport indique que l'espérance de vie au Maroc a augmenté au cours des deux dernières décennies de 20 ans, pour s'établir à 72 ans.